AlterInfos - DIAL > Español > Latinoamérica y Caribe > **MÉXICO - Edomex tiene registro más alto del país en homicidio de niñas**

39 fueron asesinadas en año y medio

MÉXICO - Edomex tiene registro más alto del país en homicidio de niñas

Cimacnoticias

Miércoles 4 de marzo de 2009, puesto en línea por CIMAC

2 de marzo de 2009, México, DF - <u>Cimacnoticias</u> - "Hoy es urgente hablar de la violencia hacía las niñas en el país, especialmente en el Estado de México. No es nada honroso que esta entidad cuente con el registro más alto de muertes por homicidio de niñas o menores de 14 años," señaló Verónica Abreu, asesora en derechos humanos por Visión Mundial, al mencionar que la causa de muerte de las niñas en primer lugar es por asfixia, le sigue disparo de arma y luego las heridas punzo cortantes.

Visión Mundial de México es parte de la Confraternidad Internacional de World Vision, organización fundada en 1950, con presencia en más de 100 países, en tres líneas básicas: Desarrollo transformador; Promoción de la Justicia y; Prevención, emergencia y rehabilitación para responder ante desastres y conflictos en las regiones que así lo requieran, independientemente de la religión, raza, grupo étnico o género.

Los asesinatos de mujeres, señala Visión Mundial en un comunicado, constituyen una de las formas más extremas de violencia cometida por razones de género. De 2007 hasta julio de 2008 se han cometido más mil 14 homicidios dolosos en contra de mujeres y niñas, un promedio de 16 niñas y mujeres asesinadas por día en México. Este hecho no distingue edad, raza o condición económica.

En el Estado de México, del 1° de enero de 2007 a julio de 2008 se cometieron 39 asesinatos de menores de 10 años y 51 en el rango de 11 a 20 años, datos proporcionados por el Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio (OCNF). Abreu agregó que "la mayoría de los asesinatos se cometieron en la casa habitación por algún integrante de la familia por motivos de problemas familiares."

El Estado de México, tiene el segundo lugar en el ámbito nacional con 300 homicidios al año, en el 2007 la Procuraduría Estatal recibió 70 mil 910 casos de violencia; 47 mil 863 de violencia intrafamiliar, 23 mil 47 fueron por violencia sexual.

Doble feminicidio y falta de acceso a justicia

En abril de 2008 en Tulpetlac, una abuelita de 50 años y su nieta de 10 años fueron violadas y asesinadas a puñaladas en su domicilio por el yerno y uno de sus amigos. Había antecedentes de violencia familiar y alcoholismo del yerno. Al día de hoy los presuntos asesinos siguen libres y las autoridades no han dado seguimiento para aplicar la ley en este doble feminicidio.

"Ya que las autoridades encargadas de procurar justicia no hacen nada, nosotras como promotoras voluntarias de derechos humanos estamos intentando qué se puede hacer por nuestros niños y mujeres de la comunidad, y un compromiso es la sensibilización," manifestó Anselma de Jesús Antonio, promotora voluntaria de derechos humanos.

Visión Mundial ve con preocupación que el aumento de asesinatos de género o feminicidios va adquiriendo una peligrosa característica de pandemia. Un elemento clave que posibilita la continuidad es la impunidad del Estado que lo acepta y al mismo tiempo lo presenta y lo formula como un cuerpo coherente de violencia sistemática contra las mujeres, con ideas y principios que permiten que se lleve a

cabo regularmente a través de las instituciones que lo representan como sistema de justicia.

En Ecatepec se estima que al menos unas 200 mil mujeres sufren violencia familiar (INEGI, 2008). Ante esta situación Promotoras Voluntarias de Derechos Humanos en Ecatepec, realizan durante el año talleres y campañas para sensibilizar a la población sobre este flagelo, en el marco del Día Internacional de la Mujer con el lema mundial Mujeres y Hombres unidos para poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas.

Las promotoras voluntarias también dan talleres en escuelas de diferente nivel escolar a fin sensibilizar al público, aumentar la voluntad política y los recursos para prevenir y responder a todas las formas de violencia contra las mujeres y las niñas en todas partes del mundo. Además, orientan a mujeres violentadas que solicitan ayuda de a dónde acudir.

"El tratar de sensibilizar a los vecinos, a la misma comunidad es difícil, pues para algunos es normal o cotidiano el agredir a los integrantes de su familia, la mayoría de las veces justifican el maltrato como 'educar por su bien', por disciplina o corrección," dijo Abreu al comentar sobre los obstáculos que enfrentan las promotoras al realizar campañas de prevención, "como amenazas por meterse en lo que no les importa que es también violencia, sin embargo ellas están decididas a querer cambiar el entorno violento de su comunidad por el bien de todos, principalmente de las niñas y los niños."

La Organización Mundial de la Salud (OMS) calcula que casi 53 mil niños, niñas y adolescentes menores de 18 años fueron asesinados en el mundo durante 2002 por violencia contra los niños, niñas y adolescentes.

 $\underline{http://www.cimacnoticias.com/site/09030202-Edomex-tiene-regist.36783.0.html}$